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Anlagen 
 
Anlage 1 Änderungsentwurf zur Umsetzung des Werseentwicklungskonzeptes 
Anlage 2 Satzungsentwurf des Vereins "Das Münsterland – Die Gärten und Parks"
 
 
 
Anwesend:  
 

 Vorsitz 
Gericke, Olaf Dr.  

 Mitglieder des Kreisausschusses 
Arnkens-Homann, Dagmar  
Birkhahn, Astrid  
Festge, Susanne Vertretung für Herrn Buschkamp 
(anwesend bis einschließlich TOP 7)  
Hild, Karl-Wilhelm  
Juli, Reimund  
Kaup, Winfried  
Krause, Winfried  
Kreft, Peter  
Müller, Eckehard  
Ommen, Detlef  
Steiner, Hans-Rüdiger  
Strautmann, Klaus Dr.  
Tünte-Poschmann, Hildegard  
Wartala, Franz-Jörg  
Wiemann, Norbert  

 von der Verwaltung 
Börger, Heinz Dr.  
Funke, Stefan Dr.  
Hansen, Peter Dr.  
Gnerlich, Friedrich  
Seidel, Ansgar  
Kampelmann, Norbert  
Rogoski, Nicole  
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Es fehlten entschuldigt: 
 

 Mitglieder des Kreisausschusses 
Buschkamp, Franz-Josef  

            
 
 
 
Landrat Dr. Gericke eröffnet um 09.00 Uhr die Sitzung und begrüßt die Mitglieder des 
Kreisausschusses, die Vertreter der Presse sowie sechs Auszubildende in Beglei-
tung des Ausbildungsleiters Herrn Wißling. 
 
Er stellt fest, dass der Kreisausschuss mit Einladung vom 14.04.2008 form- und frist-
gerecht einberufen worden ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 
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 I. Öffentlicher Teil 
    

 
 
 1. Bericht der Verwaltung  
 
 
 
 
Sachstandsbericht zur Ausschreibung der Aufgabe "Tierkörperbeseitigung" 
 
 

• Herr Dr. Hansen: 
 
Der Kreis Warendorf sei für die Abholung, Sammlung, Beförderung, Lagerung, Be-
handlung, Verarbeitung und Beseitigung tierischer Nebenprodukte im Kreisgebiet 
verantwortlich. Dies betreffe überwiegend die in landwirtschaftlichen Betrieben ver-
endeten oder totgeborenen Tiere sowie bei der Schlachtung von Tieren anfallende 
Nebenprodukte und verendete Haustiere. 
 
Der Vertrag mit der derzeit beauftragten Firma laufe zum 31.12.2008 aus. Eine wei-
tere Beleihung werde daher notwendig. 
Im Rahmen eines Ausschreibungsverfahrens seien Angebote von drei Firmen abge-
geben worden. 
Die Auswertung erfolge derzeit durch die Vergabestelle des Haupt- und Personalam-
tes, so dass die Beratung und Auftragsvergabe in den nächsten Ausschusssitzungen 
stattfinden könne. 
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 2. Vorstellung des Personalberichtes 014/2008 
 
 
 
Landrat Dr. Gericke erläutert den Personalbericht für das Jahr 2007 anhand einer 
Präsentation. 
 
 

• Herr Dr. Strautmann: 
 
Der Krankenstand bei der Kreisverwaltung erscheine ihm mit 4,6% gegenüber den 
Werten aus der Industrie sehr hoch. 
 
 

• Herr Dr. Funke: 
 
Die Statistiken aus der Industrie seien nicht ohne weiteres mit der der Kreisverwal-
tung vergleichbar, weil in der Statistik des Kreises z.B. auch Rehabilitationsmaß-
nahmen enthalten seien. Es könne daher nur ein Vergleich zu den Vorjahren heran-
gezogen werden. Bei diesem Vergleich sei tatsächlich ein leicht steigender Kran-
kenstand festzustellen. Diesen beobachte die Verwaltungsleitung, und sie versuche, 
gegenzusteuern. 
 
 

• Herr Hild: 
 
Die Kreisverwaltung habe ihm Rahmen des NKF ein umfangreiches Berichtswesen 
mit hohem Informationsgehalt entwickelt. Hierzu gehöre auch der Personalbericht. 
An diesem Bericht ließen sich Gesellschafts- und Kreispolitik ablesen. 
Der Anteil der weiblichen Beschäftigten bei der Kreisverwaltung sei sehr lobenswert. 
Es fehle allerdings an weiblichen Führungskräften. 
Verantwortung nehme der Kreis auch als größter Ausbildungsbetrieb wahr. 
Ebenso werde die Schwerbehindertenquote erreicht, womit die Kreisverwaltung auch 
ihrer sozialpolitischen Verantwortung gerecht werde.  
Mit dem betrieblichen Gesundheitsmanagement werde die Fürsorgepflicht gegen-
über den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern wahrgenommen. Es sei wichtig, Arbeits-
leistung durch Prävention zu erhalten. 
Er danke für den guten Bericht. 
 
 

• Herr Juli: 
 
Die SPD-Frakion schließe sich diesen Ausführungen weitestgehend an. In Zukunft 
müsse die Quote der Frauen in Führungspositionen verbessert werden. 
 
Er bitte im Hinblick auf den Krankenstand zu bedenken, dass die Altersstruktur der 
Kreisverwaltung mit der eines Industriebetriebes nicht vergleichbar sei. 
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 3. Erfahrungsbericht Rettungswesen 2007 013/2008 
 
 
 
Herr Dr. Hansen erläutert den Erfahrungsbericht Rettungsdienst für das Jahr 2007 
anhand einer Präsentation. 
 
 

• Herr Hild: 
 
Im Kreis werde eine unglaublich hohe Zielerfüllung erreicht. Der Wert von 97,3% 
Einsatzzeit sei kaum zu toppen. 
Sein Dank gelte auch dem Ehrenamt. Ohne das Engagement vieler ehrenamtlicher 
Helfer würde das System des Rettungsdienstes nicht so gut funktionieren. 
Jeder Euro sei an dieser Stelle für die Bürgerinnen und Bürger im Kreis richtig einge-
setzt. 
 
 
Herr Dr. Strautmann erkundigt sich, wie sich der Notrufmißbrauch entwickelt habe. 
 
 

• Herr Dr. Hansen: 
 
Fälle von Notrufmißbrauch würden auch weiterhin konsequent verfolgt werden. 
Die genaue Zahl liege ihm derzeit nicht vor, aber es scheine sich eine Verbesserung 
eingestellt zu haben. 
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 4. Hochwasserschutz Werse 173/2008 
 
 
 
  
 
 
Beschluss: 
 
1. Dem Änderungsvertrag des im Juli 2003 zwischen dem Kreis und den Städten 

Ahlen und Beckum geschlossenen Vertrages zur Durchführung der Hochwasser-
schutzmaßnahmen an der Werse wird auf Grundlage des beiliegenden Ände-
rungsentwurfes zugestimmt. 

 
2. Die Verwaltung wird beauftragt, bei der Bezirksregierung Münster einen Antrag 

auf Einleitung eines Unternehmensflurbereinigungsverfahrens nach § 87 Flurbe-
reinigungsgesetz für den erforderlichen Grunderwerb zur Gewährleistung des 
Hochwasserschutzes an der Werse zu stellen. 

 
 
 
  
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 

     
 



Niederschrift Sitzung des Kreisausschusses am 25.04.2008 - 8 - 
 

 
 5. Landschaftsplan "Ostbevern" Vorstellung des Vorentwurfs - 

Information über die Durchführung der frühzeitigen Bürger-
beteiligung und die vorgezogene Beteiligung der Träger öf-
fentlicher Belange 

005/2008 

 
 
 
  
 
 
Beschluss: 
 
Der Eröffnung des Verfahrens für den Landschaftsplan "Ostbevern" wird zugestimmt. 
 
  
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 

     
 



Niederschrift Sitzung des Kreisausschusses am 25.04.2008 - 9 - 
 

 
 6. Gründung Verein "Das Münsterland - Die Gärten und Parks" 007/2008/1 
 
 
 
  
 
 
Beschlussvorschlag: 
 

1. Der Mitgliedschaft des Kreises Warendorf im Verein "Das Münsterland – Die 
Gärten und Parks" wird auf der Grundlage des anliegenden Satzungsentwurfs 
zugestimmt. 

 
2. In den Vorstand des Vereins "Das Münsterland – Die Gärten und Parks" wird 

entsandt:  
Vertreter: Kreisdirektor Dr. Börger; Stellvertreter: Herr Gnerlich 
 

3. In die Mitgliederversammlung des Vereins "Das Münsterland – Die Gärten und 
Parks" wird entsandt: 
Vertreter: Frau Festge; Stellvertreter: Herr Ommen 

 
 
 
  
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 
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 7. Vereinbarung über die Finanzierung und Durchführung des 

Neubaus einer Überquerungshilfe an der Kreisstraße 23 
010/2008 

 
 
 
  
 
 
Beschluss: 
 
Dem Abschluss der Vereinbarung wird zugestimmt. 
 
  
 
 
 
Abstimmungsergebnis:  einstimmig angenommen 

     
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Mit einem Dank an die Anwesenden schließt Landrat Dr. Gericke um 09.47 Uhr die 
Sitzung. 
 
 

 
Dr. Olaf Gericke 
Landrat 

Dr. Heinz Börger 
Schriftführer 

 
 
 
 

  
 
 


